

ANDRES ALLAMAND:

“Para Proyectar Obra de Diez Años Es Preciso Despersonalizarla”

El vicepresidente de Renovación Nacional, dijo que “las declaraciones de Carlos Cruz Coke, en el tono de diatriba apasionada que las singulariza, caracterizan muy bien algunas de las diferencias de fondo que existen entre dirigentes de Avanzada Nacional (AN) y Renovación Nacional (RN)”.

“Avanzada Nacional está empeñada y tiene como único objetivo la reelección del Presidente Pinochet, al precio que sea. A RN, en cambio, no la animan adhesiones personalistas, por definición temporales, sino que está resuelta a conformar, apoyada en sus principios y valores, una opción civil de gobierno válida y confiable, que contribuya a la estabilidad del sistema democrático”, expuso Allamand.

En cuanto a que, según Cruz Coke, Allamand y Ricardo Rivadeneira, pre-

A. Naudón, del PN:

“Modificación Constitucional Debe Hacerse en Este Gobierno”

El vicepresidente del Partido Nacional, Alberto Naudón señaló ayer que “las modificaciones necesarias de introducir a la Constitución debieran ser establecidas dentro de la actual administración”.

Esto, dijo, con el propósito “de evitar que un futuro Congreso actúe sin la debida ponderación por situaciones políticas que puedan derivar justamente de una institucionalidad desequilibrada como la que emerge de la Constitución de 1980”.

El dirigente explicó que la Carta Fundamental “contiene un conjunto de normas de gran valor y que debieran ser conservadas permanentemente”.

“Entre estas normas —explicó— se encuentran las contenidas en el capítulo I denominada “Bases de la Intitucionalidad”, así como las referentes a los derechos y deberes constitucionales consagrados en el capítulo III”. Agregó que ellas contienen principios con los que se sienten plenamente identificados y que por ende “no debemos arriesgarnos a que sean modificadas”.

“Sin embargo, la Constitución también contempla, dentro de su articulado permanente, disposiciones que no permitirán en el futuro un adecuado funcionamiento del sistema democrático, pues contienen peligrosos desequilibrios entre las facultades que se le conceden a los diferentes poderes del Estado. Las atribuciones concedidas al Poder Ejecutivo aparecen completamente desproporcionadas frente a la jibarización del Congreso Nacional”.

Por ello, indicó Naudon, “el Partido Nacional hace un llamado a las fuerzas democráticas del país a buscar el acuerdo sobre estas materias mediante la vía de reiniciar el estudio ya hecho sobre lo mismo y en cual participó la mayoría de los sectores políticos”.

side de RN, quieren “hacer historia propia”, el vicepresidente de esa colectividad dijo que “efectivamente hemos constituido RN para asumir nuestras responsabilidades ciudadanas. A diferencia de los dirigentes de AN, no intentamos parapetarnos tras uniformes y galones militares. No queremos que las FF.AA. asuman al término de su gobierno riesgos propiamente políticos que puedan afectar su prestigio y cohesión institucional, ni tampoco queremos que se involucren institucionalmente en confrontaciones electorales”.

“Un mínimo de honestidad intelectual —señaló Allamand— debería hacer recapacitar a los dirigentes de Avanzada Nacional que alardean de su «nacionalismo», pero simultáneamente pretenden endosar sus opciones políticas a las FF.AA., en un indisimulado afán de obtener un respaldo que en la contienda democrática jamás alcanzarían”.

Respecto de que, a juicio de Cruz Coke, Rivadeneira negaría la obra fundamental del régimen, Allamand, dijo que “esa es una imputación falsa. Todos en RN —encabezados por Ricardo Rivadeneira— estamos por mantener y perfeccionar en democracia las modernizaciones económico sociales del gobierno militar, así como los lineamientos centrales de la Constitución de 1980, sin perjuicio de las rectificaciones que precisa”.

“Pero —agregó el dirigente— nada de lo anterior se opone a que algunos pensemos que conviene sustituir el plebiscito por una elección abierta y simultánea de Presidente y Congreso Nacional. Por lo demás, en la perspectiva de proyectar la valiosa obra de la última década, lo lógico es despersonalizarla. Es contradictorio sostener que se desea consolidar un nuevo orden institucional y, al mismo tiempo, afirmar que esto es imposible sin la permanencia en el poder de determinada persona”.

Sobre su posición, dijo que “así como respaldo gran parte de lo que el gobierno ha hecho, critico su tratamiento al tema de los derechos individuales, su reticencia a impulsar una transición efectiva con real participación y su poca voluntad para buscar fórmulas de conciliación y entendimiento entre los chilenos”.

PARTIDO NACIONAL

Por su parte, el vicepresidente del PN, Alberto Naudon, calificó como lamentables e inoportunas las declaraciones de Cruz Coke. “Lamentables —dijo— porque en nada contribuyen a buscar un consenso nacional sobre los principales problemas del país y sus posibles soluciones. Muy por el contrario, arremete contra todos los sectores sin mayores fundamentos y en un estilo poco convincente que da a pensar cuán peligroso sería para el país que el grupo que el representa accediera a cargos de importancia gubernativos. Inoportunas pues insiste en llevar adelante la candidatura del general Pinochet en momento que tres Comandantes en Jefe institucionales han manifestado su clara y expresa opinión en el sentido que el próximo Presidente debería ser un civil”.